

**Angleterre et France.** — L'inauguration de l'archiconfrérie de Notre-Dame de la Compassion, instituée à la demande du Souverain-Pontife, par lettre pastorale du cardinal Richard, dans le but de ramener l'Angleterre et les pays de religion anglicane à l'Eglise catholique romaine, a été célébrée dimanche, le 17 octobre en l'église de Saint-Sulpice, à Paris.

A cette occasion, une messe solennelle a été célébrée par le cardinal Vaughan, primat d'Angleterre. L'archevêque de Paris occupait un trône dans le chœur du côté de l'épître. Une délégation anglaise, composée d'évêques, de chanoines et de prêtres, assistait à la cérémonie.

Dans l'après-midi, aux vêpres chantées par le cardinal Richard, le P. Feuillette, dominicain, a prononcé un sermon sur l'œuvre inaugurée à ce moment même par l'Eglise.

Nos raisons d'espérer la conversion de l'Angleterre, nos raisons de prier pour l'obtenir, c'était le partage du discours.

Après le sermon, les deux cardinaux ont prononcé ensemble la formule de la bénédiction pontificale.

La cérémonie s'est terminée par le salut solennel du Saint Sacrement.

Voici les noms et les titres des prélats présents à cette cérémonie, laquelle avait attiré une foule énorme : Mgr Bourne, évêque de Southwark ; Mgr Eward, évêque de Valleyfield, Canada ; Mgr Moyes, chanoine théologal de Westminster ; Mgr Hill, représentant l'évêque de Salford ; Mgr Carr, représentant l'évêque de Liverpool ; Mgr Ward, président du collège Saint-Edmond, à Old Hall, et Mgr Perkinson, président du collège Sainte-Marie à Oscott.

**Russie.** — Le czar a rendu un ukase favorable aux jeunes étudiants catholiques qu'on obligeait, aux jours de fêtes officielles, à assister à des messes orthodoxes, et qui s'y refusaient. Au lieu de favoriser les poursuites sollicitées, le czar a aboli l'obligation odieuse. C'est un premier pas dans la voie de la liberté de conscience.

**Etats-Unis.** — Le R. T. J. Conaty, D. D., recteur de l'Université catholique de Washington vient d'être nommé prélat domestique de Sa Sainteté. La bénédiction solennelle des insignes de sa nouvelle dignité a été faite par le cardinal Gibbons lui-même en présence des directeurs de l'Université et de la plupart des archevêques des Etats-Unis. Dans l'adresse